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MESSAGE DE LA MAIRESSE

CHRISTINA M. SMITH
Mairesse de Westmount

Dans quelques mois, nous allons terminer l’année qui marque le 150e anniversaire de notre Ville. 

Tout au long de l’année, nous avons regardé avec admiration et fierté les événements, les 
personnes et les projets qui ont fait de notre Ville ce qu’elle est. Il nous faut aussi continuer de 
regarder vers l’avenir. Nous devons continuer à évaluer les défis et les opportunités qui se 
présentent à nous avec un plan détaillé et être déterminé à faire le travail.

Il y a le Programme triennal d’immobilisations (PTI) qui est un plan chiffré, comptable, des projets 
que nous espérons réaliser. Des projets dont nous pensons qu’il pourrait bénéficier à la 
communauté. Et puis, il y a des journées comme aujourd’hui. Des journées où certaines choses 
prennent forme. Des journées où les membres du Conseil, les employées de la Ville et moi-même 
avons pu voir les merveilleux sourires d’enfants et de parents qui étaient heureux de retrouver 
une magnifique aire de jeu au parc Westmount avec des équipements renouvelés et des sentiers 
restaurés… le tout sous un magnifique soleil d’octobre. Ces journées sont de grands moments 
pour nous, car elles nous permettent de voir, concrètement, l’impact de nos actions sur la 
communauté.

Councillors, Ladies and Gentlemen,  

I am pleased to present the City of Westmount’s 2023 Operating Budget. 

Despite the uncertain economic, health and geopolitical times we are experiencing, our City is 
financially sound. Our tax revenues have increased for all property categories by 4.4%, and our 
debt has stayed the same since 2020. 

Our ongoing financial objective is to maintain and improve the 
services offered while limiting the tax burden on Westmounters. 

The increase in municipal taxes for an average single-family home in Westmount (6.4%) 
remains slightly below the inflation rate.

We want to continue offering the best services to our residents, which means investing in our 
infrastructure. Residents in any municipality rightly expect to live in a healthy city, to travel 
safely on the roads, to have a reliable water and electricity supply, to have a rich and varied 
range of cultural, sports and artistic activities, and to enjoy the parks and green spaces in their 
City. These expectations are part of a city’s basic obligations to its taxpayers. Here in 
Westmount, we not only want to meet these obligations, but also ensure that the services 
provided are of the highest quality.  

Ce projet n’est qu’un exemple parmi tant d’autres qui ont été réalisés au cours des dernières années. Je pourrais aussi vous citer la 
reconstruction complète de l’avenue Upper Lansdowne. Un projet important pour notre Ville et qui nous a permis de reconstruire non 
seulement l’infrastructure routière, mais aussi l’infrastructure souterraine de cette avenue. Ce ne sont ici que quelques exemples. Mais nous 
devons faire plus. Notre engagement doit être à la hauteur des besoins de la communauté, mais doit aussi nous préparer à monde de plus 
en plus incertain. Un monde où les conséquences du réchauffement climatique impactent de plus en plus durement et fréquemment nos 
routes, nos aqueducs et nos infrastructures en général. Un monde où l’accroissement de l’électrification des transports nous obligera à 
investir massivement pour répondre à la demande en électricité dans nos villes. Un monde où les villes devront répondre à la rapide 
croissance de la demande en services municipaux : eau potable, déneigement, gestion des ordures, des eaux usées, etc. 

Le Programme triennal d’immobilisations (PTI) que nous vous présentons aujourd’hui ne répond pas à tous les problèmes en même temps, 
mais il s’inscrit dans notre engagement à relever ces défis. 

Nous devons entretenir et préserver nos espaces verts qui font le bonheur et la fierté de la communauté. Investir pour que nos parcs soient 
plus accessibles et adaptés aux besoins de toutes et tous. 
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In this spirit, we are increasing the budget for the Public Works and Engineering Department by 21%. These new operational 
expenses will allow us to deal with the overall increase in the cost of our snow removal, waste collection and supply contracts. They 
will also allow us to continue to better maintain our parks and green spaces and carry out important projects such as the 
reconstruction and redevelopment of Mount Pleasant Avenue and Grosvenor Avenue, to name two. We will also evaluate the 
services Hydro Westmount provides and the challenges it will face in the future. In addition, to further improve our operations’ 
efficiency and make our technology infrastructure more secure and resilient, our Information Technology Department budget will 
increase by $600,000. 

The City’s Legal Department’s budget will also significantly increase. In addition to insurance-related expenses, we will carry out a 
major project to update information on public land ownership. This project will improve the management of land and property 
rights in certain areas of our City to the benefit of the community and property owners in Westmount. 

Participation in municipal life and citizen experience are elements we also want to put forward in the coming years. We want to see 
you and hear from you on any and all of the defining projects we put forth. To do this, we have increased the budget of our 
Communications Division to provide ourselves with the tools and resources needed to improve citizen participation and 
experience. 

This year, our Agglomeration payment will amount to $68.6 millions. It represents half of our total expenditure budget (53%). 

Finally, a budget could be seen as a financial portrait one wants to paint for the coming year. In that regard, we want to continue 
adding more shades of green to that portrait. I’m talking about energy transition, the preservation of our environment, and 
sustainable development. In addition to increasing funding for the maintenance of our parks and green spaces, we will create an 
Environment Division within our Public Works Department. We will also continue to replace some of the City’s vehicles with hybrid 
or electric vehicles and develop our waste management programmes. Westmount must act and participate in the global 
movement to preserve our environment and biodiversity.

We are proud to present a budget that reflects our commitment to respond efficiently and responsibly to the needs and aspirations 
of our community.

Thank you.

Christina M. Smith
Mayor of Westmount

3

CAPITAL WORKS PROGRAMME 2024 - 2025 - 2026

4

Certaines de nos routes sont encore dans état déplorable. Nous en sommes conscients. Nous savons également que nous devons 
encore continuer à investir pour l’entretien, la réhabilitation ou le remplacement de certaines portions notre réseau d’aqueducs, dont une 
partie est centenaire. Pour l’année 2025, nous prévoyons déjà d’investir plus de 20 millions de dollars pour des projets de voiries et 
d’aqueducs. Ces projets sont essentiels pour continuer d’assurer un niveau de service qui soit à la hauteur de nos attentes. Tout cela doit 
se faire de façon stratégique afin de minimiser l’impact de ces travaux sur la qualité de vie des résidents(e)s. 

Une approche stratégique est aussi requise pour le financement de notre programme d’immobilisation. En d’autres termes, nous ne 
pouvons pas faire tout le travail qui doit être fait en une (1) année seulement, et nous ne pouvons pas non plus le financer. 
Historiquement, le PTI était essentiellement financé par nos revenus de taxation et nos surplus (Pay-As-you Go). Comme il avait été déjà 
annoncé lors de l’exercice financier précédent, il est impératif de diversifier nos sources de financement et d’optimiser notre recours à 
l’emprunt pour financer notre programme d’immobilisations. Plusieurs raisons plaident pour cette approche, notamment l’ampleur des 
investissements requis et notre volonté de limiter autant que possible le fardeau fiscal des contribuables. En comparant avec un groupe 
de référence composé de quelques villes semblables à Westmount, notre niveau d’endettement est aussi très enviable. Nous sommes 
donc en bonne position pour nous donner les capacités financières d’investir dans le maintien et l’amélioration de nos infrastructures et 
de nos actifs.

Les défis et les enjeux sont nombreux et divers, mais notre engagement commun à préserver et accroitre la qualité de vie de notre 
communauté est inébranlable.

Merci à toutes et à tous,

Christina M. Smith
Mairesse de Westmount
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À l’exception de grands projets à long terme, le Conseil reste également attaché à sa politique de financement du budget des 
immobilisations à partir des fonds de la Ville (pay-as-you-go) plutôt que par l’emprunt. La politique Pay-As-You-Go, dont 
Westmount a été la pionnière en 1994, consiste à payer comptant tous les investissements routiniers en immobilisations. Le 
budget du programme d’immobilisations de 2023 a été approuvé par le Conseil le 5 décembre 2022 et sera de 27,9 millions de 
dollars. Ce montant sera financé comme suit : 12,9 millions de dollars proviendront des recettes fiscales, 12 millions de dollars de 
l’excédent affecté accumulé et 3 millions de dollars de subventions gouvernementales. À titre d’exemple, la Ville a reçu une 
subvention de 274 700 $ dans le cadre du Programme sur la redistribution aux municipalités des redevances pour l’élimination des 
matières résiduelles du ministère de l’Environnement et de la Lutte contre les changements climatiques, de la Faune et des Parcs. 
De plus, Westmount souscrit au Régime de compensation pour les services municipaux fournis afin d’assurer la récupération et la 
valorisation des matières résiduelles, et de ce fait, nous avons reçu une subvention de 241 900 $ en 2022. Le Conseil a demandé à 
l’administration de continuer à maximiser l’utilisation des subventions et d’examiner les sources de revenus autres que les impôts 
fonciers afin de compenser les dépenses de fonctionnement et d’investissement. 

À l’instar d’autres municipalités, nous allons étudier la possibilité de mettre en place des mesures d’écofiscalité afin de diversifier 
nos sources de revenus, préparer notre Ville aux conséquences de la crise climatique et encourager notre communauté à adopter 
des comportements écoresponsables.

Ce budget de fonctionnement pour l’année 2023 est l’expression chiffrée d’une ambition pour notre Ville. L’ambition de continuer 
à faire de Westmount une Ville exceptionnelle, plus verte, plus efficiente, plus résiliente et qui fait la fierté de tout(e)s ses 
résident(e)s.

Je voudrais remercier chaleureusement tous les services de l’administration municipale impliqués dans la préparation de ce 
budget. Merci pour votre travail et votre dévouement.

Enfin, comme la mairesse l’a mentionné, et nous sommes ouverts à tous vos commentaires et vos suggestions.

With the exception of major long-term projects, Council remains committed to its Pay-As-You-Go policy for funding capital works 
rather than relying on borrowing. The Pay-As-You-Go policy Westmount pioneered in 1994, consists of paying cash for all routine 
capital investments. This has the advantage of minimizing the impact of increasing interest rates on our infrastructure spending. 
The 2023 Capital Works budget of $27.9 million, which the Council approved on Dec 5, 2022, will be financed as follows: $12.9 
million will come from taxation revenue, $12 million from accumulated appropriated surplus and $3 million from government 
grants. For instance, the City has received a grant of 274 700 $ from the Ministère de l’Environnement et de la Lutte contre les 
changements climatiques, de la Faune et des Parcs's Municipal Waste Disposal Fee Redistribution Program. In addition, 
Westmount subscribes to the Compensation Plan for municipal services provided to ensure the collection and recycling of waste 
materials, for which we received a grant of $241,900 in 2022. Council has directed the administration to continue to maximize the 
use of grants and to examine revenue sources other than property taxes to offset operating and capital expenditures.

As other municipalities, we will study the possibility of implementing ecotaxation measures to diversify our sources of revenue, 
prepare our City to the consequences of climate change and encourage our community to adopt eco-responsible behaviour.

The 2023 Operating Budget is a quantified expression of a vision for our City. This vision consists of continuing to make 
Westmount an exceptional, greener, more efficient, and more resilient City. And a source of pride for our entire community. As 

I would like to extend my warmest thanks to all the departments involved in preparing this budget. Thank you for your hard work 
and dedication.

Finally, I wish to echo the Mayor’s words, and we welcome any comments and suggestions you may have.

Thank you, 

Antonio D’Amico, CPA, CPA(VT), MBA, d.fisc.
Councillor - District 1
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Conrad Peart
Conseiller - District 4

COMMISSAIRE 
À L’AMÉNAGEMENT URBAIN 
ET L’ARCHITECTURE 
Nous sommes heureux de présenter notre Programme triennal d’immobilisations (PTI) 
2025-2026-2027.

Conformément au code municipal du Québec et de la Loi sur les cités et villes, ce programme est 
adopté par le Conseil avant le 31 décembre de chaque année.

2024 a été une année de réalisations importantes. D’importants travaux de reconstruction de 
routes ont été réalisés, parmi ceux-ci il y a eu la reconstruction du boulevard Dorchester en 
direction est, la reconstruction complète de l’avenue Upper Lansdowne qui incluait un 
remplacement du réseau local d’égouts et d’aqueducs, et des réparations de l’infrastructure 
d’Hydro Westmount. Nos équipes ont aussi procédé à la réhabilitation de conduites d’eau sous 
place Braeside, et sous le parc King George du Croissant Belmont à l’avenue Murray, et sur 
l’avenue Mountain entre Cedar et Sherbrooke. Nous sommes aussi très fiers des travaux qui 
permis la rénovation de l’aire de jeu du parc Westmount et la création du Makerspace, un espace 
culturel à la Bibliothèque publique.

Malgré ces réalisations, l’étendue des investissements à réaliser pour les années à venir est 
grande. Notre Ville est belle et, si nous désirons que les générations futures puissent continuer de 
s’y épanouir, nous devons continuer d’investir dans nos actifs.

En 2016, le plan d’infrastructure pour la Ville recommandait un investissement moyen d’environ 
15 millions de dollars par année sur 20 ans. Cependant, plusieurs facteurs ont révélé que ce 
montant sous-estimait très largement le montant réel des investissements à faire. La vétusté 
d’une grande partie de nos infrastructures, l’impact des changements climatiques, l’augmentation

PROGRAMME TRIENNAL D’IMMOBILISATIONS 2025 - 2026 - 2027



4

des couts des matériaux et des équipements, la croissance de la consommation des services municipaux sont autant facteurs qui nous 
ont conduits, dès 2017, à surpasser les projections du plan d’infrastructure 2017-2037. Ainsi, nous n’avons pas attendu avant d’accélérer 
le rythme de nos investissements. Nous avons investi plus et réalisé plus de projets que ce qui était prévu dans ce plan d’infrastructure 
2017-2037.

Il nous faut continuer sur cette lancée pour les prochaines années, car les défis restent nombreux. En 2025, 2026 et 2027, environ 60 % 
du PTI sera dédié à nos routes, nos aqueducs et nos égouts. L’année prochaine, par exemple, nous allons procéder à la reconstruction 
complète de l’avenue Claremont. Ce grand projet de voirie qui inclut également une réhabilitation du réseau d’aqueduc est estimé à 6 
millions de dollars et est intégré dans une démarche de participation citoyenne.

Des sommes importantes seront également investies dans les bâtiments municipaux de Ville. La réfection et l’entretien de ces bâtiments 
sont directement liés à la disponibilité et la qualité des services offerts à la population. À titre d’exemple, nous allons investir environ 3,7 
millions de dollars pour la réfection et l’entretien de garage de la cour du Service des Travaux publics. Cet investissement est essentiel si 
nous voulons pouvoir continuer d’assurer efficacement les services de déneigements, de ramassage d’ordures et de nettoyages des rues 
pour les années à venir.

Nous voulons également continuer d’investir près de 2 millions de dollars par an dans les espaces verts de la Ville à travers différents 
projets de réhabilitation et de réaménagements. Notre objectif est que Westmount demeure une ville qui se distingue par la beauté des 
espaces verts et que ceux-ci profitent pleinement à la communauté.

Cela étant dit, je tiens à rappeler que le PTI n’est pas, à proprement parler, un budget. Le PTI est programme. Un processus continu 
dont le suivi rigoureux permettra une mise à jour, année après année, en fonction de l’avancement, du retard, du report ou de 
l’annulation de certains projets. Le PTI est aussi un cap. Une direction. Il doit donc s’arrimer avec les orientations stratégiques de la Ville. 
À cet égard, le Conseil travaille de concert avec l’administration pour se doter d’outils tels qu’un plan stratégique et un plan de gestion 
des actifs qui permettra à la communauté de mieux comprendre la vision municipale.

Le financement du PTI demeure également un enjeu important. Notre stratégie de financement est dictée par plusieurs facteurs, 
notamment la capacité de note Ville à générer de nouveaux revenus. Cette capacité à générer des revenus, sans augmenter 
massivement les impôts fonciers, est tributaire de notre potentiel de densification. Nous sommes une ville ’’mature’’. Nous possédons 
peu de zones disponibles ou propices au développement immobilier. La densification fait partie de la solution, mais nous devons aussi 
profiter de notre bonne situation financière pour diversifier nos sources de financement. Comme nous l’avions annoncé dans la 
présentation du PTI l’année dernière, nous aurons plus souvent recours à l’emprunt que dans les années précédentes afin de nous 
permettre d’avoir les marges de manœuvre nécessaires à la réalisation de nos investissements.
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Nous demeurons également proactifs en ce qui concerne l’identification et l’utilisation de programmes et de subventions 
gouvernementales pour financer certains de nos projets d’infrastructures.

En conclusion, je veux remercier tous les services et tous les employé(e)s de la Ville qui ont travaillé à l’élaboration de ce PTI.

Conrad Peart
Conseiller – District 4
Commissaire à l’aménagement urbain, l’architecture (génie et infrastructures)
Membre du comité consultatif d’urbanisme (CCU)
Membre de la commission des finances et de l’administration
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Madame la mairesse, cher(e)s membres du Conseil, mesdames et messieurs,  

La préparation du budget d’une Ville est toujours un exercice délicat, car il doit refléter les 
attentes et les aspirations des contribuables tout en s’accordant avec la situation financière 
de la Ville, le contexte socio-économique et le cadre législatif.

Je suis donc fier et honoré de vous présenter les grandes lignes du budget de 
fonctionnement 2023 de la Ville de Westmount. 

En élaborant ce budget, nous avions pour objectifs de limiter le taux d’augmentation de 
l’impôt foncier sous le taux d’inflation tout en continuant d’offrir les meilleurs services 
possible aux résidents, d’améliorer l’efficacité de nos opérations en investissant dans nos 
infrastructures et nos ressources opérationnelles. Tous ces objectifs, et les moyens pour les 
mettre en œuvre, sont envisagés par la Ville dans une perspective de protection de 
l’environnement et de développement durable. À cet égard, le Conseil, en collaboration 
avec l’administration, étudiera en 2023 les possibilités pour la mise en place d’un 
processus de comptabilité verte.

Beaucoup d’efforts et de créativité ont été déployés afin de contenir l’augmentation de la 
taxe foncière. Comme vous pourrez le constater dans ce budget, l’augmentation des taxes 
municipales pour une résidence unifamiliale moyenne sera de 6,4 %. Ce qui reste 
légèrement en deçà du taux d’inflation (octobre 2022). Il est important toutefois de 
préciser qu’il s’agit du taux de taxation indicatif pour une résidence unifamiliale moyenne. 
Étant donné qu’il existe des différences importantes dans le type de résidence unifamiliale 
qu’on retrouve dans notre Ville, l’augmentation totale des taxes municipales dépendra de 
l’évaluation de chaque propriété. À titre d’information, l’augmentation moyenne du rôle 
d’évaluation foncière pour 2023 est de 28,7 %. Cela ne signifie pas que les impôts fonciers 
à Westmount augmenteront de ce taux. L’évaluation foncière n’est qu’un des facteurs qui 
déterminent votre facture d’impôt, l’autre étant le taux de taxation.

Madam Mayor, Fellow Council Members, Ladies and Gentlemen,  

Preparing a City’s budget is often challenging, as it must reflect the expectations and 
aspirations of taxpayers while being consistent with the City’s financial situation, 
socio-economic context and legislative requirements.

I am therefore pleased and honoured to present the City of Westmount’s 2023 operating 
budget outline.

In preparing this budget, our objectives were to limit the increase in the property tax rate 
for the average single-family residence to below the inflation rate. We want to do this 
while continuing to provide the best possible services to residents and improve the 
efficiency of our operations by investing in our infrastructure and operational resources. 
The City considers these objectives and the means to achieve them from an environmental 
protection and sustainable development perspective. In this regard, Council, in 
collaboration with the administration, will be exploring opportunities in 2023 to implement 
a green accounting process.

A great deal of effort and creativity has gone into containing the increase in property 
taxes. As you will see in this budget, the municipal tax increase for the average 
single-family residence will be 6.4%. The increase is still slightly below the inflation rate. 
Since there are significant differences in the type of single-family homes in our City, it is 
important to note that the total increase in municipal taxes will depend on the valuation of 
each property. The average increase in the property assessment roll for 2023 is 28.7%. This 
does not mean your tax bill will go up by that rate. Indeed, the property assessment is only 
one factor in determining the tax bill, the other being the mill rate.

Madam Mayor, Fellow Council Members, Ladies and Gentlemen,  

Preparing a City’s budget is often challenging, as it must reflect the expectations and 
aspirations of taxpayers while being consistent with the City’s financial situation, 
socio-economic context and legislative requirements.

I am therefore pleased and honoured to present the City of Westmount’s 2023 operating 
budget outline.

In preparing this budget, our objectives were to limit the increase in the property tax rate 
for the average single-family residence to below the inflation rate. We want to do this 
while continuing to provide the best possible services to residents and improve the 
efficiency of our operations by investing in our infrastructure and operational resources. 
The City considers these objectives and the means to achieve them from an environmental 
protection and sustainable development perspective. In this regard, Council, in 
collaboration with the administration, will be exploring opportunities in 2023 to implement 
a green accounting process.
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With the exception of major long-term projects, Council remains committed to its Pay-As-You-Go policy for funding capital works 
rather than relying on borrowing. The Pay-As-You-Go policy Westmount pioneered in 1994, consists of paying cash for all routine 
capital investments. This has the advantage of minimizing the impact of increasing interest rates on our infrastructure spending. 
The 2023 Capital Works budget of $27.9 million, which the Council approved on Dec 5, 2022, will be financed as follows: $12.9 
million will come from taxation revenue, $12 million from accumulated appropriated surplus and $3 million from government 
grants. For instance, the City has received a grant of 274 700 $ from the Ministère de l’Environnement et de la Lutte contre les 
changements climatiques, de la Faune et des Parcs's Municipal Waste Disposal Fee Redistribution Program. In addition, 
Westmount subscribes to the Compensation Plan for municipal services provided to ensure the collection and recycling of waste 
materials, for which we received a grant of $241,900 in 2022. Council has directed the administration to continue to maximize the 
use of grants and to examine revenue sources other than property taxes to offset operating and capital expenditures.

As other municipalities, we will study the possibility of implementing ecotaxation measures to diversify our sources of revenue, 
prepare our City to the consequences of climate change and encourage our community to adopt eco-responsible behaviour.

The 2023 Operating Budget is a quantified expression of a vision for our City. This vision consists of continuing to make 
Westmount an exceptional, greener, more efficient, and more resilient City. And a source of pride for our entire community. As 

I would like to extend my warmest thanks to all the departments involved in preparing this budget. Thank you for your hard work 
and dedication.

Finally, I wish to echo the Mayor’s words, and we welcome any comments and suggestions you may have.

Thank you, 

Antonio D’Amico, CPA, CPA(VT), MBA, d.fisc.
Councillor - District 1


